

R6. 2.1 現在 (前月比)

世帯数 1,502 (- 4)

人口 3,813 (- 12)

男 1,866 (- 9)

女 1,947 (- 3)

第 201 号
令和 6 年 2 月発行
古高町自治会
Tel 582-8448

高古報広



元旦の大將軍神社楼門より

ふるたか往来

自治会長 中島 正一

3月までの主な行事予定

厳冬の候、新年を迎え、皆様には健やかな毎日が訪れますよう、心よりお祈り申し上げます。令和六年の辰年がスタートしました。元旦に発生した能登半島地震は大きな被害をもたらしました。被害を受けられた皆様にお悔やみとお見舞い申し上げますとともに、一日も早い復旧を心よりお祈り申し上げます。日頃からの備えがいかに重要かを再認識しました。

昨年は皆様のご支援ご協力により、自治会事業が遂行できました事を感謝いたします。本年も皆様と共に人と人とのつながりを大切に顔の見える「健康ふるたか」の実現に向けて進めてまいります。本年も皆様にとって幸・多き年となりますことを心からお祈り申し上げます。

- ☆ 2月 3日(土) すこやかミニサロン
- ☆ 2月 4日(日) 第4回班長協議会
- ☆ 2月 23日(金) 春季例祭
- ☆ 3月 2日(土) 会計監査
- ☆ 3月 10日(日) 古高町自治会定期総会
- ☆ 3月 17日(日) 勸学祭
- ☆ 3月 23日(土) 班長反省会

ふるたか ゆく年くる年



雨上がりでしたが焚き火が勢いよく燃えました



甘酒が大好評でした！美味しいと言っていたいただき感謝！！



大晦日のつどい 2023.12.31

例年よりも暖かな年末を迎えましたが22時頃から雨足が強くなり、焚き火に着火できるか心配しましたが、23時半には止み、たくさんの方々がお詣りに来られました。



初夢くじコーナーも賑わいましたよ！！
良いもの当たったかな？



しめ縄づくり 2023.12.18

北年寄7名により新年に向けてしめ縄づくりが行われました。
しめ縄とは、神様のいらっしゃる神聖な領域である「常世」と私たちの住む世界である「現世」を分ける印を意味し、境界を作ることによって神域に不浄なものが入り込むことを防いでいるそうです。



年末夜警 2023.12.25～31

年末の慌ただしい中、うっかり出火などがないように、ウトウト寝たばこされたりしないように、と日暮れ時の町内を各班の自衛消防隊員が「火の用心！！」と巡回してくれました。お陰様で今年の年末年始を無事に迎えることができました。
寒い中をご苦労様でした。



出初式 2024.1.7

守山市民ホールにて行われた出初式ではたくさんの方々が日頃の活動への功績を讃えられて表彰されました。

～ 皆様のおかげで私たちは守られています
ありがとうございます ～



元旦祭 2024.1.1

小雨降りつつの初日の出を迎えた幻想的な元旦の朝でした。新しい年を祝い、地域の平和と繁栄を祈願しました。



左義長 2024.1.14

今年も健康や幸福を祈願しつつ注連縄、神社お札などを松明として燃やしました。



獅子舞 2024.1.23



お見事な演舞でした！！

今年も伊勢大神楽の山本勘太夫社中が来訪され、見事な舞いを奉納してくださいました。物部小学校1年生と物部幼稚園児たちも観覧し、皿回しなどの芸には驚き笑う声が境内に響き渡りました。楽しいひとときでしたね。



～ 町民の皆さまの邪気を払い、健康とご多幸を祈願して舞う獅子 ～



今年1年無病息災でね！



みんなで順番に仲良く
「二礼二拍手一礼」
上手にできました！



ものべ幼稚園児さんの初詣

2024.1.11

「門松の竹の切口が笑ったお口みたいにみえるでしょう。これは笑い竹って言うんです。」
「しめ縄についてる白い紙は何を表してるか知ってる？そう、雷さんやね。じゃあ縄のねじれたところは何を表してるのかなあ？そうそう、雲やな。みんなよく知ってるねえ。」
そんなお話を中島自治会長から聞いている子ども達の顔は初めて知る事への好奇心や、わたし知ってるよ！という自信が溢れていてとても可愛らしかったです。



男竹と女竹の仲を取りもつ仲竹で「男女円満」を表すそうです

敬えて！ 古高の企業さん！！



守山事業所外観

キャノンマシナリー(株)

守山事業所(古高工業団地内)



弊社は、1972年に創立し、2008年に古高工業団地に守山事業所を開設しました。

ダイボンダー(半導体チップを基板に高速高精度で接合する装置)をはじめとする半導体関連装置や自動組立装置(電子部品、自動車部品、キャノン製品等)を製造・販売してきました。

今後も、50年を超える歴史で培った自動化技術、エンジニアリング技術により、お客様の製造現場の課題解決を通して社会へ貢献していきます。



草津にある本社工場



子育てサロン スタッフ募集

年に10回開催しております子育てサロンですが、以前より開催および準備をしていただける方を募集しています。現在、事務員である宇和川が開催を担っておりますが、自治会事務所内での事務作業の多様化に加え、副自治会長も兼務中で多忙なため、どなたかに交代をお願いしたいと切に願っております。

資格・経験不要です！

連絡先 古高町自治会 ☎ 582-8448 (平日午前中)

Hallo 子育てサロン Xmas

赤い服に着替え、おひげをつけて、帽子をかぶり、プレゼントの入った白い袋を持って・・・、さあ今年も「なかしまさんタクロース」の出来上がり！！
見知らぬおしいさんに泣いちゃう子もいましたが、プレゼントをもらってみんなにっこり！
また来年もきてね！！



ふれあいカフェ ～ リニューアルOPEN ～

ふるたか  ふれあい

毎月1回開催

ちょっと息抜き・ほっとひと息
老若男女、どなたでも
お気軽にお越し下さい！！

次回は
3月21日(木)

9:30 open

～11:30 まで

珈琲 1杯 100円

～ 表彰おめでとございます ～

守山市消防団守山分団部長 片岡 芳規 夫人
片岡 洋子さん(中西班)



「滋賀県消防協会湖南広域支部長表彰 永年勤続家族表彰」を受賞されました。ご主人の守山分団での活動を長年影ながら支えてこられましたことを讃え、感謝いたします。これからもどうぞよろしくお願い致します。



感謝



ふるたか ひと

井上 駿太 さん
(中西 班) 物部小6年

滋賀県青少年書展 毛筆の部 金賞を受賞!!



お芋掘りに行ったときのお芋を思いだして、そのイメージで書かれたそうです。
楽しかった思い出とともに、見て触って感じたお芋を「芋」というひとと文字に表現された
んですね。お芋さんってゴツゴツしていたり少し曲がっていたり、太かったり細かったりと、
それぞれの形に味があって、そしてどれも美味しいですね。素晴らしい作品です。



防災についてのお話しと安全安心メール(守山市配信)のご案内

2024年を迎えたばかりの元旦に能登半島を大地震が襲いました。きっと、久しぶりに会う家族との団らんの最中の事だったと思います。災害はいつ何時起こるかかわからない、まさにその通りの出来事でした。このような災害が起こる度に自然の脅威を思い知らされます。滋賀県も長い時間揺れましたが、幸いにその影響は少なく済みました。が、皆さんどうでしょう?あんなに長く揺れることは滅多にありません。その時どんな行動をとりましたか?私は正直その場でじっとしていました。頭の中で「コンロに火はついてないな」とか「ストーブは大丈夫かな」とかは確認しましたが、あの揺れがもっと激しいものであったなら・・・少なからず怪我はしていたと思います。分かっているだけでも出来なければ自分の身も家族のことも守れない、と痛感しました。町内の皆さんにもこれを機に、**自分たちの防災力について見直しと再確認**をお願いしたいと思います。そして、**まずは安全安心メールのご登録を!!**

配信される内容(選択可能です)

災害情報

避難勧告、国民保護情報(ミサイル・テロ)等

気象情報

特別警報、大雨洪水・暴風警報、竜巻注意報等

行政情報

新型コロナウイルス、インフルエンザ、食中毒等

地震情報

震度4以上

防犯情報

詐欺・不審者情報等

詳しくは守山市役所HPのまちづくり・環境・防災ページの安全安心メールをご覧ください。

登録方法

登録方法

1 カメラ機能付き携帯電話で右のQRコードを読み取り、サイトに接続後、手順に従って登録をして下さい。



登録方法

2 下記メールアドレスに空メールを送り、返信されたメールに記載されている手順に従って登録をして下さい。

t-moriyama@sg-m.jp

<登録前にご確認ください>

- 迷惑メール設定をしている場合は、事前に「sg-m.jp」のドメインからの受信を許可する設定にしてください。
- パソコンから登録する場合は、パソコン用登録画面アドレスからご登録ください。

<登録画面アドレス> <https://service.sugumail.com/moriyama/member/>

*登録料は無料です。ただし、メールの受信にかかる通信料は利用者のご負担となります。



古高町民誌シリーズ 1 「古高俊太郎先生の生涯」より ～ 志士としての道③ ～

桜田門外の変のあと、幕府は朝廷との対立を緩和するため、公武合体策をとり、将軍家茂と孝明天皇の妹の和宮との結婚を提議した。孝明天皇は攘夷を条件に、和宮の徳川家御降嫁を許可する。このとき、俊太郎先生は鷹司家に仕えていた妹の智恵を和宮に仕えさせ、情報を得るため、江戸に下向させようとするも、出発際に智恵が「勤王の志士古高俊太郎」の妹であることが露見し、その願いは叶わぬものとなった。
(後に智恵は、その器量を知る和宮の御用係田村健子の願いもあって、その甥である九条家家臣の田村勝剛と結婚することとなった。)

文久三年朝廷では、公武合体派が強くなり、倒幕派の長州藩を遠ざける意見も強まったことから、長州藩は堺町御門警備の役から解かれ攘夷派の三条実美中納言など七卿の参内も禁じられた。そこで長州藩は謹慎を命じられた七卿を擁し、一時討幕派が押さえていた京都を去り、長州へ帰ることとなった。これに勤王の志士たちは騒然となるも、公武合体派に変わった朝廷の考えが理解できないまま、長州の兵に変わり薩摩藩・会津藩の兵が京都の警備につき、尊王攘夷派の志士に不利な形勢となる。

次号 ～ 新撰組に狙われる勤王の志士① ～ へつづく

引っ越してきました

軍司 和真 さん (中東班)	12月
仲谷 昌浩 さん (南班)	12月
鷲田 真 さん (押事班)	12月
177・アツコ さん (桜班)	1月



確定申告案内

令和5年分所得税確定申告および
令和6年度市民税・県民税申告の巡回日程

- 3月 7日 午後 古高 ⇨ エルセンター
- 3月 14日 終日 市内全域 ⇨ 守山市役所多目的ホール
- 3月 15日 終日 市内全域 ⇨ 守山市役所多目的ホール